
攜帶太多東西，反成為福傳的累贅，我們只需要保祿宗徒所說的「用真理作帶，束

起你們的腰，穿上正義作甲，以和平的福音作準備走路的鞋，穿在腳上；此外，還

要拿起信德作盾牌……，並戴上救恩當盔，拿著聖神作利劍……。」（弗 6：14-17）

只要我們以這一切作裝備，那麼，福傳為我們不再是一件困難的事；當我們瀟灑地

、自由自在地不受物質所束縛，我們更能醒覺並明白是天主揀選我們，使我們作傳

福音的工具。 

 

福傳需要的是對世物有一份「拿得起，放得下」的精神；我們所依靠的不是自身的

能力和才華，而是仰仗天主賜予的力量和恩賜。倘我們能夠完全對上主信靠的話，

我們不用為物資短缺而擔憂，因為天主自會照顧一切。  

 

我們今天活在一個物質化的社會，凡事講求外表、裝備。讓我們反省耶穌的教導，

認清楚該如何透過時代的徵兆，讓眾人體驗福音的真善美。  

 

今天，在非典型肺炎的侵襲下，我們可以看到不少醫護人員，他們那份無私的愛、

捨己為人的精神，不正是上主藉著他們賜與我們的恩寵和祝福嗎？讓我們每位基督

徒都慷慨回應上主的召喚，身體力行，成為福傳的一員。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7 月 7 日  

（星期日）  

常年期第十四主日  

依撒意亞先知書 66:10-14  

聖詠 66[65]:1-3,4-5,6-7,16,21  

迦拉達書 6:14-18  

路加福音 10:1-12,17-20 

 

天國驛站     他是我爸爸     蔡惠民神父 

在一個懸崖上方，有一個藝高膽大的特技演員正以熟練的技巧，表演走鋼索，他自

在而快速來回穿越懸崖。他精湛的技巧，博得所有觀賞者一致的喝采。於是特技演

員對觀眾說：「有誰願意上來，讓我揹著他穿過這個懸崖？」觀眾裡沒有一人敢上

去，只有一個小男孩勇敢地跑上前，願意讓特技演員揹著他走鋼索。當他們平安地

穿過懸崖後，人們好奇地問小男孩：「你為甚麼敢讓這人揹你走這危險的鋼索？」

小孩得意的說：「因為他是我爸爸。他是全世界最捧的特技人員。」 

 

父母是人最先發現和最基本的安全感。從呱呱墮地開始，人慢慢明白只要父母在身

邊，需要便會得到滿足，困難自會得到解決。不過，並不是每一個赤子乳兒都可以



從父母身上找到這樣的安全感。昨天法院宣判一對虐打兩歲親生女兒致死的父母分

別入獄十年和八年。法官在判詞斥責兩人身為父母，竟這樣對待親生骨肉。 

 

天主雖是無形無像，然而，以色列人從一而再，再而三的歷史事件，慢慢對天主產

生一份安全感。天主守約施恩，就如父母對子女的不離不棄一樣。因此，依撒意亞

先知以一個母親愛護親生乳兒的圖像，說明天主就是他們最大的安慰和依賴。「她

的乳兒將被抱在懷中，放在膝上搖擺。就如人怎樣受母親的撫慰，我也要怎樣撫慰

你們。」（依 66:12-13）事實上，人在天主身上找到的安全感更甚於父母，因為父母

不竟也是人，也有捨棄骨肉的個案，天主卻永遠不會。「婦女豈能忘掉自己的乳嬰

？初為人母的，豈能忘掉親生的兒子？縱然她們能忘掉，我也不能忘掉你啊？」（依

49:19） 

 

如果天主愛護我們更甚於父母，還有甚麼使人害怕？「是困苦嗎？是窘迫嗎？是饑

餓嗎？是赤貧嗎？是危險嗎？是刀劍嗎？」（羅 8:35）這一切保祿都經歷過，他「在

各方面受了磨難，卻沒有被困住；絕了路，卻沒有絕望；被迫害，卻沒有被捨棄；

被打倒，卻沒有喪亡。」（格後 3:8-9）保祿之所以能克服種種困難，不是他有甚麼

過人的勇氣和能力，他坦然承認，一切都出於主耶穌基督的十字架。 

 

為保祿來說，十字架是天主忠信的最大明證。人雖然因罪而忘記或拒絕天主，甚至

將祂置諸死地，然而，天主的忠信並沒有因此而動搖。如果連十字架都不能動搖天

主對人的愛護，還有甚麼能使人與天主的愛相隔絕？保祿在被釘的基督身上找到了

絕對的安全感。從此以後，外在世界的一切困擾，再沒有甚麼使他害怕，因為他深

信天主如同母親一樣撫養他，提攜他，甚至為保護他而犧牲生命。「我只以我們的

主耶穌基督的十字架來誇耀，因為藉著基督，世界於我已被釘在十字架上了。」（迦

6:14）無論環境順逆，內心的平安使保祿隨遇而安，處之泰然。「我願沒有人再煩

擾我，因為在我身上，我帶有耶穌的烙印。」（迦 6:17） 

 

相信天主愛護我們更甚於父母，是否自此便沒有煩惱和困擾？如果保祿活在今天的

香港，沙士肆虐期間，他會贊成戴口罩參與彌撒，或者只領聖體不領聖血嗎？如果

他聽到接二連三劣質食品流入巿面的消息，他會小心研究食物標籤嗎？如果有朋友

游說他買醫療保險，他會拒絕嗎？……這些都是假設的問題，我們無法知道保祿的

反應，不過，從耶穌派遣門徒出外傳教前的一番話，我們明白在人生旅途中，一些

具體的安全設施總是需要的。 

 

「你們去罷，看，我派遣你們猶如羔羊往狼群中，你們不要帶錢囊，不要帶口袋，

也不要帶鞋；路上也不要向人請安。」（路 10:2-3）任何人都知道在巴力斯坦的地區

遠行，不可能不帶錢囊、口袋和鞋。沒有錢，遇到賊人也無法脫身；沒有口袋，無

從攜帶路上所需的衣服和食糧；沒有鞋，任憑你的雙足如何健壯，也不能抵擋路面

的嶇崎沙石和高溫。因此，耶穌無意要求門徒漠視這些具體的安全設施，否則他們

根本不可能在沙漠地區生存。耶穌的重點是要求門徒相信天主的照顧，隨遇而安，

不要以外在的安排作為自己的安全感。「不論進了那座城，人若接納你們，給你們

擺上甚麼，你們就吃甚麼。」（路 10:8） 

 

「沒有計劃便是最好的計劃」，有時這句話會被人拿來當藉口，掩飾未有事前的細

心策劃和疏忽。不過，為事事講求細密週詳的香港人，或許這句話亦有當頭棒喝的

作用。如果連恩寵也得悉心策劃安排的話，那還有甚麼驚喜可言。只有輕身上路，



人才會發現天主怎樣將自己抱在懷中，放在膝上搖擺。 

 

道亦有道   

莊稼多，工人少 

閰德龍神父 

 

相信我們對福音中「莊稼多，工人少。」（路 10：2）這句話並不陌生，可是為我們

生活在城市的人，要明白這句話的意義卻並不容易。當莊稼成熟時，農夫們都很忙

碌，且需要大量工人協助收割莊稼；不然，莊稼便會被糟蹋，在田裏腐爛起來。將

「莊稼多，工人少。」套用在信仰中，我們看到今天仍然有很多人未認識耶穌基督

，領受天主的救恩，這是因為沒有足夠的工人將福音的喜訊傳遞給他們；所以，耶

穌說：「你們應當求莊稼的主人，派遣工人來，收割他的莊稼。」（路 10：2）  

 

昔日耶穌不但揀選了十二位宗徒，且另外選了七十二人；派遣他們兩個兩個到各城

各地宣講福音的喜訊。這七十二人也代表了耶穌所揀選的十二位宗徒以外的其他人

選，協助宗徒們一起承擔宣揚福音喜訊的使命。在召選宗徒的過程中，主清楚提醒

我們：基督福音的喜訊需要人協助傳揚。基督使我們成為祂福音的工具，以我們的

口宣講，以我們的手為他人帶來祝福，並以我們整個的生命見証我們所相信的一切

。  

 

要成為耶穌基督的工具，我們需要具備一些條件：就是對主懷有完全的信賴，因此

，我們毋須為自己攜帶任何裝備。耶穌說：「你們不要帶錢囊，不要帶口袋，也不

要帶鞋。」（路 10：4）寓意在提點我們傳福音不需要依靠外在的東西，有時候，  


